

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 23 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 424

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa: — Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA, MAR-
CA ESTRELLA
—LAGER BIER— BEET STOUT PORTER

"La Pulpería del Carmen"
y "El Aguila de Oro"

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, oconvencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotos como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

¡Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O,

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & &.

Octubre 3. 1m.

MANUEL BARAHONA,
GERENTE.

Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fijo propia para señora por lo mansa.

Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizú
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Oficial

Se le niega el indulto al reo de homicidio Ricardo Arguedas.

—Se le concede licencia por dos meses á don Ricardo Quesada para separarse del puesto de Agente de Policía del distrito de los Bajos de San Carlos, cantón del Naraajo.

—Se abre el puerto de Limón para las procedencias de Marsella por haber desaparecido los motivos que obligaran á dictar la medida.

**Lo que dicen los
artistas de la Compañía
Lambardi**

ACTITUD DE CHOCANO

Aves migratorias son por lo general los artistas de canto, de los cuales se puede esperar tan sólo el deleite fugaz, pero no que guarden recuerdo cariñoso del país que los acogió con benevolencia y les dispensó á la vez que dinero abundante, sinceros aplausos.

Esto pensamos al recibir de José Santos Chocano, el adalid de la fraternidad americana, ciertos datos acerca de lo malamente que en Lima se expresaron algunos miembros de la compañía Lambardi, con respecto á nuestras damas.

De la justa reprobación que esos artistas merecen, debe exceptuarse al distinguido maestro Ugo Barducci, el enamorado eterno del arte q', con su batuta inimitable, sabía hacer olvidar las notas desafinadas de Colombini, las torpezas de Mauro, los ronquidos de Pagnoni y las deficiencias de todos los artistas. Nosotros no supimos nunca apreciar en lo que se debía á Barducci, que era quien como ya dijimos salvaba á la compañía de desastres inminentes. También Lambardi guarda para Costa Rica sincero cariño, pues sabe que nuestra capital hizo cuanto estuvo á su alcance para ponerlo, como lo puso, á flote, del naufragio económico que lo acompañó hasta estas playas.

Hé aquí lo que nos escribe Chocano, refiriéndose, en primer lugar, á los datos que sobre el teatro "Politeama" publicamos en este diario tomados de la carta de un artista y que según pueden apreciar nuestros lectores, son falsos:

TEATRO DE LIMA. — La Compañía de Opera Lambardi funciona no en un teatro, sino en un circo de Lima, cuyo nombre es "Politeama." La capital del Perú tiene además el "Teatro Nuevo," sobre los escombros del Principal que desapareció en un incendio; y el "Olimpo;" en dichos teatros funcionan las compañías de preferencia. Actualmente se construye el Teatro Municipal, por valor de 700,000 pesos oro.

No deben extrañarnos las informaciones de artistas de Lambardi respecto al "Politeama," porque éstos han sido silbados por el público de Lima. Según sabemos, dichos artistas han recibido fuertes lecciones personales de caballeros de esa ciudad, por sus calumniosas imputaciones á algunas distinguidas damas de la culta sociedad josefina. En caso preciso daremos los nombres de esos artistas, que tan mal pagan la hospitalidad que en América se les dispensa.

[NOTA.—Garantizo haber tenido que llamar al orden al tenor Mauro, por hablar indignamente de las damas costarricenses. — JOSÉ SANTOS CHOCANO.

Perú y Chile

Su situación económica

Hará unos meses, aparecieron en "El Centinela" unos datos estadísticos respecto á la situación económica del Perú y Chile, tomados, según se nos informa, de "La Estrella de Panamá." Esos datos fueron rectificadas por el señor Encargado de Negocios de Chile en Centro América, don Carlos Vergara Clark.

La publicación de "El Centinela" y la rectificación del señor Vergara Clark debieron llegar á conocimiento del señor Encargado de Negocios del Perú en Centro América, el poeta don José Santos Chocano, y este señor ha remitido á Costa Rica la siguiente contra-rectificación, documento que se nos ha facilitado para darlo á luz.

Hélo aquí:

"Lima, á 12 de setiembre de 1903.—Señor Director de.....San José, (C. R.).—Señor:—Como complemento á las observaciones que el señor Encargado de Negocios de Chile hace sobre la situación económica de su país y el mío, debe saber Ud. los siguientes precios y elocuentísimos datos al respecto:

1°—Los cálculos estadísticos del Perú son hechos sobre "talón de oro" y los de Chile sobre "papel moneda depreciado."

2°—El último balance general del Perú arroja un "superávit" de más de un millón de soles (\$ 0 50 oro cja.) y el de Chile un "déficit" de más de doce millones de pesos.

3°—El Perú es el único país de América que no tiene un solo céntimo de Deuda Externa. Puede el señor Encargado de Negocios declarar cuántos millones de libras esterlinas debe su país.

4°—Las memorias de las compañías de vapores "Pacific Steam" y "Sud Americana" de 1902 dan al Perú el 60 o/o de la estadística de su carga: esta razón ha determinado la organización de una "Compañía Peruana de Vapores" que, antes de dos años, recorrerá también los puertos de Centro América.

5°—Respecto á crédito en el extranjero, puedo señalar el hecho que no se ha presentado en Chile, de que á una simple Municipalidad—la de Lima—se le ha ofrecido por capitalistas de New York 5,000,000 de dollars en empréstito, que dicha Municipalidad no ha considerado necesario aceptar por ahora.—Soy de Ud. atto, S. S.,—CHOCANO.—Encargado de Negocios del Perú en C. A.

Discusiones bizantinas

Con una tenacidad sólo comparable á la que en nuestra prensa han desplegado y continúan desplegando los pedagogos, viene desde hace años discutiendo nuestro Municipio la "urgente" necesidad de mejorar ese líquido chocolate á infecto que bebemos en San José. Allí discursos, opiniones discretas, sesudas observaciones, proyectos, cálculos; pero el agua no parece.

Ultimamente han andado los ingenieros municipales por sendas y vericuetos en busca de fuentes y manantiales. Ayer era Río Macho, hoy las montañas de Aserrí. Mañana volveremos de seguro al viejo y bueno de Tiribí. Planos vienen y planos van; pero el agua no parece.

Surge un día el proyecto de un empréstito para hacer las obras por cuenta del Municipio; una semana después se desecha y se piensa en hacerlo por contrata; luego se vuelve al primitivo empréstito. Nuevos discursos, opiniones discretas, sesudas reflexiones etc., etc.; pero el agua no parece.

Y mientras tanto continúa el asalto de los ejércitos de microbios. Las innumerables huestes de la tifoidea, de la difteria, de la disenteria nos siguen asesinando á mansalva; y la muerte sí parece.

De vez en cuando surge por ahí algún clamor, pronto acallado por esta frase irresistible: la Municipalidad se está ocupando "activamente" del asunto.

Desgraciadamente esta frase mágica no tiene influencia alguna sobre los bacilos. Lo dicho: discusiones bizantinas.

DE PROVINCIAS

Pacaca

Octubre 16.—En "La Gaceta" número 58, correspondiente al 5 de setiembre próximo pasado, ha sido publicado un detalle, levantado por la Junta Itineraria del Saltral del cantón de Escasú, para la construcción de un puente sobre el río Uruca, cuyo detalle se compone en su mayor parte, de vecinos de este cantón, que ni tienen propiedad en aquel, ni interés en la construcción de dicho puente. ¿Será que el señor Jefe Político de Escasú no ha indicado á dicha Junta los límites que un decreto del Ejecutivo ordena respetar por las autoridades de uno y otro cantón, mientras el Gobierno dispone demarcar los que definitivamente corresponden? Los cuales límites, se pueden ver claramente trazados por una línea roja en el plano que el señor Gobernador, don Manuel Montenegro, pasó uno á cada uno de los Jefes Políticos de aquel y este cantón, acompañados de una nota, en que les ordena respetar dicha línea como limite provisional. Ya es tiempo de que el Supremo Gobierno ponga coto á los frecuentes abusos cometidos por las autoridades del cantón de Escasú, en perjuicio de los vecinos de esta jurisdicción. Si quien puede, no arregla este enojoso asunto, ¿quién lo podrá arreglar?

—Por fin, después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir nuestra filarmonía. De sentirse es, de veras, semejante acontecimiento, máximo si se atiende á los adelantos que los miembros de ella habían alcanzado con don Mateo. ¡Paz á sus restos y nuestro sentido pésame á la Municipalidad!—Corresponsal.

SECCION POLITICA

Carta programa

A mis amigos del Guanacaste

TOMADO DE "LA PATRIA"

TELEGRAMA DE NICÓYA

A don Leonidas Briceño.

Tenemos profundo conocimiento de que usted como el que más es esquivelista hasta lo ideal, pero se nos ocurre, para desearle intrigas de mala cosecha, hacerle las siguientes preguntas las cuales esperamos conteste con la franqueza que le caracteriza: 1.º—¿Es usted nacionalista? 2.º—¿Si con nuestros desinteresados y patrióticos votos llega usted a ser Diputado, se conducirá como tal nacionalista en la Cámara, esto es, no tratará de ponerle obstáculos al actual Gobierno, con el que opinamos y al que sostenemos en todo momento? Ciudadano como usted, que jamás ha acostumbrado ser partidario político de ocasión, es al que apoyan los firmantes electores. Alberto Flores, Roberto Matarrita, Simón López, José Roque Flores, Liborio Fonseca, Nicolás Reyes, José Obando, Carmen Espinoza, Encarnación Guevara, Manuel Baltadonado, Gregorio Briceño D., Cecilio Pérez, José M. Casante, Calixto García, Eugenio Rosales, Diego Castillo, Soledad Jiménez, Blas C. Cárdenas.

TELEGRAMA DE SANTA CRUZ

A don Leonidas Briceño.

Conocemos que usted es esquivelista como el que más, pero para evitar juicios merquinos en su contra y la nuestra se nos ocurre hacerle las siguientes preguntas: 1.º—¿Es usted Nacionalista? 2.º—¿Si con nuestros votos llega Ud. a la diputación, se conducirá como tal nacionalista en la Cámara, esto es, no tratará de ponerle obstáculos alguno a este Gobierno con el que opinamos y el cual sostenemos en todo momento? Telesforo Ramírez, Rafael Gutiérrez, Rafael J. Gutiérrez, Antonio Castillo, Agustín Zúñiga, José María López, José María Tenorio, Cayetano Ramírez, Encarnación Moreno, Nemesio Rodríguez, Rosa Moreno, Jesús Ramírez, José Ramírez, Hermenegildo Fonseca, José Fonseca.

COMPAÑEROS Y AMIGOS:

De los puntos del programa que Uds. con tanta sensatez me han trazado, desean hoy que yo conteste públicamente aquellas dos preguntas que se refieren a la actitud ó conducta política que debo observar en la Cámara, caso de que llegue a ser diputado.

Rectamente y sin perfrases más ó menos artificiosas, quiero contestar esas preguntas. 1.º—He sido y soy nacionalista. Cuando tomo un camino recto no soy yo por cierto de los que echan pie atrás ni en este ni en ningún caso de índole diversa.

2.º—Siempre he opinado que para que algún día podamos llegar a realizar la verdadera República, debe apoyarse con energía y con honradez de intenciones a los mandatarios que marchan con la ley y que hacen un gobierno de orden.

El régimen actual, producto es del nacionalismo y no creo que ninguno de los que á ese partido entraron con alteza de miras, desee poner ahora obstáculos á la obra á cuya realización contribuyera con toda la fogosidad de su pluma y con toda la fe de sus convicciones.

Cuando se ha emprendido una labor honrada de gobierno serio y de intenciones rectas como en la actualidad, los desplantes de soberbia diputadil, los juegos ridículos como ridículas serían también esas actitudes bélicas que quisieran adoptarse para enfrentar un poder contra otro poder.

La política atronadora y borrascosa nada provechoso traería al país y si sólo serviría para engendrar el charlatanismo parlamentario que estancaría el poco ó mucho progreso que pudiera hacerse en pro de la República, porque la desleal inconsecuencia sería una sirta falaz en la cual encallarían los propósitos más nobles.

Ayudar y eficazmente contribuir para que un gobernante electo con toda legalidad cumpla en paz su periodo y alejándole toda violencia realice los proyectos que en bien de la Patria medite y formule, es proceder noble y hermoso. Así y sólo así se librará la República de esas tremendas sacudidas nerviosas que llevan, las más de las veces, el abatimiento á los corsos y la decepción á los pechos.

Habrà, naturalmente, dentro de todo organismo por perfecto que sea, sus diferencias adjetivas, jamás sustantivas.

No quiero concluir sin hacerles público también mi aplauso por la actitud que en la campaña electoral que se aproxima han asumido Uds.

Órgano importante y sensato de la prensa de esta capital, lo ha hecho primero que yo y es porque Uds. llevan la justicia y proceden con claridad.

Han trazado un programa al candidato á la diputación y al obrar así han demostrado cordura y patriotismo alto y bien sentido.

Diputado que en el desempeño de su delicado cometido procede tan sólo de acuerdo con sus caprichos y pasiones y vuelve sin escrúpulo alguno la espalda á los compromisos contraídos con sus comitentes, es hombre desleal en política y en lo demás mal caballero.

Por mí sé decirles que identificado con Uds. por origen y aun por vicisitudes, mis ideales son los de Uds. así como mis aspiraciones y anhelos.

Por eso, sin duda, ayer fueron conmigo á la derrota bajo otro régimen que combati con el ardor de las primeras luchas, por eso también hoy los veo invariables organizándose para volver más tranquilos y serenos á la urna de la cual saldrá electo el portavoz de Guanacaste ante la representación del país, de nuestra cara provincia que un día se unió á Costa Rica trayéndole con las múltiples bellezas de su territorio, lealtad y sincero cariño, tan puro como las

transparentes aguas de sus golfos á cuyo través sólo se ven nacradas perlas, símbolo de su afecto hacia esta tierra de paz y de progreso.

Termino diciéndoles que estoy confundido por la honra que me discernen y resalto á la vez á aceptar los azares de una nueva lucha.

Me siento con alientos para trabajar, en la medida de mi poca inteligencia y de mis energías, por nuestra provincia. Por eso y por los altos ideales que se persiguen he suscrito el programa que Uds. me han presentado.

Con todo el afecto del amigo y del compañero, los saluda su atto. y s. s.,

LEONIDAS BRICEÑO.

San José, 19 de octubre de 1903.

Los derrumbes del lado norte del volcán Irazú.

Aumento de caudal en las aguas del río Sucio.

Año tras año, especialmente en los lluviosos meses de octubre y noviembre, vienen sucediéndose inmensos derrumbes en la falda norte del volcán Irazú, que han causado la destrucción de centenares de manzanas de montañas, dejando á la vista del observador escarpados precipicios de un color rojizo y que á larga distancia semejan caminos llenos de barro colorado.

La estructura geológica de estos lugares es única en Costa Rica, y abraza una gran porción de territorio, absolutamente inútil para cultivo alguno, debido á lo quebrado del terreno, formado en realidad por una cadena continua de desfiladeros y á la calidad de la tierra que está compuesta de una especie de greda de color rojizo-chocolatosa, muy deleznable en el agua. En estos desfiladeros nacen multitud de vertientes que juntos forman el río Sucio, que tanto llama la atención por el color y sabor de sus aguas.

El río Sucio tiene la peculiaridad de que su agua no es potable, ni para el ganado, debido á que arrastra perennemente esa greda ó barro rojizo que le dá un color y un sabor tan desagradable que no es posible beber un trago sin sentir fuertes nauseas.

Ultimamente y con motivo de los derrumbes en el Irazú, el Sucio arrastra mayor cantidad de lodo y sus aguas despiden un pronunciado olor á azufre.

Las crecientes han sido tan grandes en este río, que han impedido el paso al ganado gordo que viene de las llanuras de Santa Clara.

LA visita

de los Reyes de Italia á Francia

Celebración de ese acontecimiento en esta capital

FRANCESES É ITALIANOS

La Francia republicana y socialista acaba de recibir en su territorio con entusiasmo casi delirante, á los jóvenes soberanos de Italia, quienes desde la frontera Gala hasta el arco del Triunfo, fueron objeto de las demostraciones sinceras de afecto del pueblo más galante de la vieja Europa.

La colonia italiana en esta capital, á iniciativa del distinguido patriota don Cristóforo Molinari, el activo Administrador del Teatro Nacional, hizo ayer una visita al señor Cónsul de Francia en esta capital, para rendirle muestras de simpatía y hacer votos por la fraternidad franco-italiana.

Fué el señor Molinari, en representación del Cónsul de Italia ausente, y le acompañaron los señores Adolfo Boletti Fait, Enrique Pucci, Carmine Murolo, Abraham Bresciani, Luciano Sartoresi y Hector Benedictis.

El señor Cónsul de Francia, en compañía de tres prominentes compatriotas suyos, recibió afablemente á la delegación italiana y se brindó con champagne por la paz y cordialidad entre ambas naciones.

El señor Molinari pronunció en francés el siguiente discurso:

"Señor Cónsul: La colonia italiana tiene el honor de presentar á Ud. sus respetos como Cónsul de Francia y como hijo de la Nación que tan cordial acogida ha dispensado al Soberano de Italia y á su noble esposa que por sus grandes virtudes es orgullo de su pueblo.

La Francia y la Italia, hermanas de la misma raza, aunque á veces separadas por vicisitudes políticas han estado siempre unidas por mutuo respeto y por los sentimientos de sus hijos.

La caballeresca actitud del pueblo francés y de su digno Presidente con motivo de la visita hecha á París por los Soberanos de Italia, nos confirma en la alta idea que de sus relevantes cualidades se tiene formado el mundo entero, llena de inmensa gratitud á los hijos de la bella Italia y nos obliga á manifestarles la parte que en ello tomamos con toda sinceridad."

Contestó el señor Huttinot, dando las gracias á la colonia italiana y manifestó que de la unión de Francia é Italia depende la paz de Europa.

Cerca de las cuatro de la tarde, terminó la simpática recepción.

Cablegramas

Recibidos á las 3 p. m.

TRATADO ANGLO-FRANCÉS

París, 21.—Refiriéndose el Barón Destournelles de Constan al tratado de arbitraje anglo-francés, dijo que este convenio constituye solamente el principio de la buena obra, pues se están negociando otros cuatro tratados del mismo carácter con Italia, Holanda, Suecia y Noruega.

NUEVOS TEMORES DE UN ROMPIMIENTO RUSO-JAPONÉS.

Yokohama, 21.—Las conferencias ministeriales, los preparativos navales y el nombramiento del almirante Toga para el mando de la escuadra permanente, han motivado nuevos temores de un rompimiento con Rusia.

Algo definitivo tiene que suceder muy pronto.

Dícese que se ha notificado á las empresas de vapores y ferrocarriles de estar listas para cualquier emergencia.

LOS RUSOS AVANZAN

Londres, 21.—Avisa un despacho de Tokio que continúa sin disminución la actitud rusa sobre las fronteras de Corea. Esta circunstancia hace que los principales periódicos del imperio adopten un tono pesimista cuando tratan de la situación, pues creen que Rusia no tiene la intención de cumplir con sus promesas tantas veces repetidas. Si resultasen ciertos estos temores, el Japón se verá obligado á dar un paso decisivo á fin de defender su propia existencia. La cañonera japonesa "Chikai" tenía orden de pasar el invierno en New Chang, pero la orden se ha cancelado.

ESTADOS UNIDOS Y SU

TRATADO CON CHINA

San Petersburgo, 21.—El "Novykrái", periódico que se publica en Puerto Arturo, dice con respecto al tratado comercial que los Estados Unidos acaban de celebrar con la China, que el artículo 12 de dicho instrumento que se refiere á la apertura de los puertos de Manchuria al comercio de los Estados Unidos, constituye un golpe dirigido directamente contra los intereses de Rusia en Manchuria. Expresa el "Novykrái" su convencimiento de que el tratado no será ratificado, salvo que sea muy modificado, porque afecta una parte del territorio, el que por relaciones existentes no está libre mientras Rusia no haya llegado á un arreglo con China relativo á sus derechos. Agrega además el "Novykrái", que antes de la ocupación actual Rusia tenía con la China un convenio relativo á este territorio concediéndole derecho para construir ferrocarriles y garantizándole que no concedería iguales derechos á otros.

LOS INTERESES CANALEROS DE NICARAGUA

Nueva York, 21.—Con referencia á la noticia que se publicó en esta relativa á su nombramiento como representante especial de Nicaragua en asuntos canaleros, Mr. F. Cragin manifestó á un representante de la prensa que inmediatamente de publicarse la carta que él dirigió al Presidente Roosevelt, hace como un mes, el cónsul general de Nicaragua en ésta envió una copia al Presidente Zelaya, quien tan luego como la recibió, telegrafizó dándole las gracias á Cragin por haber sometido el caso de Nicaragua al Presidente y público de Estados Unidos. Desde entonces Zelaya propuso á Cragin para que represente los intereses canaleros de Nicaragua. Cragin aceptó porque cree que las negociaciones pueden llevarse á cabo á satisfacción de Estados Unidos y Nicaragua. Dice Mr. Cragin que no existe absolutamente ningún obstáculo para la inmediata construcción del canal.

MERCADO MONETARIO

Londres, 21.—Cambio francés sobre esta plaza á 25 fr. 14½ cts. Cambio alemán, sin variación. Cambio americano á la v. \$ 4.85½; á 60 días \$ 4.82 1¼. Plata en barras en esta á 25 5/16 peniques la onza; en New York á 61 3/8 cts. Pesos mejicanos, sin variar.

LA CUESTIÓN DE ACRE

Río Janeiro, 21.—Ayer celebraron una conferencia que duró cuatro horas los delegados de Brasil y Bolivia para arreglar la disputa relativa al Acre. Los siguientes son los puntos principales que se discuten: el territorio que queda más allá del grado 10 de latitud pertenecerá al Brasil, y este á su vez pagará á Bolivia la suma de un millón de libras esterlinas y le concederá permiso de exportar productos de Acre, por los puertos brasileros del Amazonas. No se ha llegado aun á una resolución definitiva, pero se acordó prolongar el "modus vivendi" que expira hoy.

Recibidos á las 8.15 de la noche

PLENIPOTENCIARIO ECUATORIANO

Valparaíso, 21.—Ayer fue recibido en audiencia por el señor Presidente Riesco, el nuevo ministro del Ecuador Carlos R. Tovar; cruzáronse muy cordiales discursos.

RENUNCIA DEL MINISTRO SUECO

Cristiania, 21.—El gabinete presidido por Otto Bleher, ha dimitido. Este paso débese al fallo de la comisión parlamentaria que se tomó para investigar la disputa sobre las elecciones practicadas en el distrito de Noddense. La comisión falló á favor de la oposición, que así ganó cuatro asientos.

El Rey ha encargado al profesor Hagerupron la organización del nuevo ministerio. El gabinete que se organizará se compondrá de conservadores y libe-

rales moderados. Sizurd Ibsen, hijo de Henry Ibsen, el poeta y dramaturgo noruego, probablemente se nombrará Jefe de la Legación noruega en el Consejo de Estado, cuyas reuniones se efectuarán en Stokolmo.

LICENCIAMIENTO DE TROPAS

Constantinopla, 21.—Se han expedido órdenes de licenciar á 20.000 hombres de tropa que se hallan movilizados en Anatolia. Esta orden está de acuerdo con el convenio turco-búlgaro.

FALSA NOTICIA

Roma, 21.—Carece de fundamento la noticia que se publicó hoy en Londres relativa á la dimisión del gabinete italiano. El primer ministro Zanardelli está dispuesto á retirarse debido al mal estado de salud. La cuestión de su dimisión se discutió en la reunión que se verificó hoy del gabinete.

RUSIA Y EL JAPÓN

San Petersburgo, 21.—Avisa un despacho de Vladivostok lo siguiente: "el gobierno japonés avisó al Cónsul del Japón en ésta, que no existe motivo alguno para que los súbditos japoneses aquí residentes salieran del lugar." Esto fué en contestación á la pregunta del Cónsul.

HONORES A UN MILLONARIO AMERICANO.

Cork, Irlanda, 21.—Hoy se presentó á Mr. Andrew Carnegie, con la franquicia de la ciudad de Cork. Concluida la ceremonia, Mr. Carnegie colocó la primera piedra del edificio donde se instalará la biblioteca libre, á cuya institución ha contribuido Carnegie con... 60,000 dollars. Luego partió con dirección á Queenstown donde se embarcó para los Estados Unidos.

EL CONFLICTO RUSO JAPONÉS

Berlín, 21.—El gobierno alemán mira con optimismo las dificultades ruso-japonesas.

El gobierno del Czar le ha manifestado que se mantendrá estrictamente á la defensiva aun cuando el Japón ocupe con sus fuerzas los puertos de Corea. El Japón podrá adoptar una actitud hacia Corea sin peligro de afectar á Rusia. El único límite que pone á la acción del Japón, es que no debe pasar allende el río Yalú.

PARA LOS SORDOS

Berlín, 21.—Se ha recibido aviso de que el Embajador alemán cerca del gobierno de Washington vendrá á Berlín para consultar con los especialistas alemanes respecto de uno de sus oídos.

ESPECTACULO HORROROSO

Berlín, 21.—Un horrendo suceso ocurrió anoche en Volklingen, Prusia, en el que tomaron parte varias fieras, inclusa una boa-constrictor. Este reptil tenía á arrollada una joven que exhibía las fieras, cuando de repente el animal empezó á estrujarla.

El público creía que los despavoridos gritos que daba la joven formaban parte de la representación y aplaudía estrepitosamente. Los empleados de la leonera, sin embargo, comprendieron de lo que se trataba y penetraron al local, lloviendo sobre la culebra garrotazos y cuchilladas; pero cuando libraron á la joven ésta se hallaba muerta á causa del estrujón que le dió el animal.

LA POLÍTICA INGLESA

Londres, 22.—Dice el "Chronicle" que el gobierno tiene el propósito de convocar al Parlamento el año entrante y practicar nuevas elecciones durante las vacaciones de la Pascua de Resurrección. Dice además que Balfour hubiera disuelto el Parlamento después de la renuncia del duque de Devonshire, pero que quiso dar más tiempo á Chamberlain para dirigir su campaña fiscal.

POLÍTICA FINANCIERA DE ESPAÑA

Madrid, 22.—Ha causado muy buena impresión en los círculos políticos y financieros el discurso que pronunció el primer ministro Villaverde con motivo de la apertura de las Cortes.

Propone el señor ministro un programa de economías para la mejora de la situación fiscal y la negociación de nuevos tratados de comercio. Entre las medidas que anunció se hallan la libre acuñación del oro y el pago de los derechos aduaneros en este metal.

Se susurra que se han entablado gestiones secretas para el arreglo de un tratado de comercio entre España y Alemania.

CARRERA DE AUTOMÓVILES

Berlín, 22.—Anuncia el "Devassecke Zeitung" que el municipio de Hamburgo ha contribuido con diez mil marcos para organizar una carrera internacional de automóviles. Los hoteleros de la ciudad contribuirán con otros diez mil.

POR TELEGRAFO

Personal

Siquirres, 22.—Recibido á las 5.30 de la tarde.—Hoy partió para esa capital doña Mariana v. de Mullner, después de nueve años de permanencia en su finca "Caño Seco".—Corresponsal

AVISOS DEL DIA

MUEBLES NUEVOS

Por tener que ausentarse del país se vende el mobiliario del señor Encargado de Negocios de Chile. Los muebles, recientemente importados, forman un juego de sala, otro de dormitorio y un tercero de comedor. Para verlos y tratar, ocúrrase á la Legación de Chile, calle del Teatro Nacional, al lado de la casa de don Gorgonio Herrero, de 2 á 6 p. m.—23 de Octubre.—2v.

AVISOS ANTERIORES

UN TERRENO

Para un negocio de jardinería, huerta ú otra clase de cultivo. Se alquila en la calle de la Sabana un lote de terreno de una manzana, con casa de habitación pequeña, agua abundante y varias comodidades. Entenderse con Enrique Montealegre para un contrato por largo tiempo. 22 de Octubre. 4 v.

MUEBLES

Tengo constantemente en mi Fábrica y Almacén de muebles: inmenso surtido de juegos de dormitorio con sus correspondientes colchones, juegos de sala, juegos de comedor, juegos de cocina, y juegos de oficina; muebles por separado de toda clase. Se reciben órdenes para cualquier trabajo de ebanistería, sillería, enrejillada, tapicería, colchonería. Precios módicos. Cuesta de Moras, casa número 531. Jorge Morales Bejarano. 22 de Octubre. 4 v.

UN BUEN PIANO

Se toma en alquiler. Dirigirse á EL NOTICIERO para informes. Octubre 21. 3 v.

DURANTE LA AUSENCIA

de mi hermano el Licenciado don Leónidas Pacheco C., tengo su poder. Alberto Pacheco C. 21 de Octubre. 5 v.

UNA BUENA RENTA

se consigue comprando dos casas de habitación con tigua, que forman una sola finca. Calle central Norte. Producen de alquiler mensual, 75 y 40 colones ó sean 115 colones. Se venden por diez mil colones. Sólo se exige 2,000 colones de presente, y el resto se deja al uno por ciento mensual. Entenderse con Miguel Macaya. San José, 18 de Octubre. 12 v.

AVISO

Desde esta fecha he conferido al señor Guillermo Castro Lee, Poder generalísimo Manuel Castro.—Matina, 18 de Octubre. 6 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

21 de Octubre.—LIMÓN.—Ayer á las 5.30 p. m. zarpó con destino á Colón el vapor francés, Saint Germain, capitán Mourant. Pasajeros: George Paret, Luis F. Bonilla, A. Green, Hortensia Mc. Arthur, R. Stanley, F. Phares, J. Spencer, G. Joseph, A. Galo y Carlos M. Infante. Carga 32 sacos de café. Correspondencia: 1 saco.

—Hoy á la 1 a. m. zarpó para Boston el vapor noruego, Preston, capitán Halvorsen. Pasajeros: doctor Mauro Aguilar y M. Huguerin. Carga 37, 700 racimos de bananos.

22 de Octubre.—A las 12 m. de hoy ancló el vapor inglés, Olympia, procedente de Nueva Orleans, capitán Galt. Pasajeros: don Carlos Durán, señora y cuatro hijas, Fabián Esquivel, José Esquivel, Francisco Chacón, Dep. Sheep, Demetrio Iglesias, Federico Tinoco, Federico Tinoco h. y señorita Claudia Piza. Carga general.

Documentos defectuosos

En el Partido de Heredia, cuyo despacho va al día, 20 del corriente.

Sinforosa Chacón González, María de Jesús Chacón González, Mauricio Esquivel, Mercedes González Esquivel, María Hernández Acuña, Rosa Campos Barquero, Macario Bolaños Bolaños, Juana Espinoza Ramírez, José Ramírez, Leopoldo Villalobos González, Junta de Caridad de Heredia, Rafael Ramírez, Sixto Vargas Salas, Andrés Esquivel Chaves.

Defunciones

21 de Octubre.—Guillermo Vega Obando, 13 años 7 meses 12 días, hijo de José Vega y Juana Quesada, murió de pulmonía, distrito de Catedral.

22 de Octubre.—Delfina Tribaldo v. de Raphael, hija de José María Tribaldo y Juana de Dios Tribaldo, murió de sarcoma del ovario é influenza.

Vistas

Viernes 23.—Sala de Casación.—A la 1 p. m. Tomás Taylor contra Tomás Herliston, civil.

Sábado 24.—Sala primera.—Matilde Ramírez contra Ramón Zamora, 1 p. m.

Sala segunda.—A la 1 p. m. Bruno Gutiérrez Solís, lesiones.

Bautizos

22 de Octubre.—Parroquia de la Merced.—Timotheo Francisco, hijo natural de Elvira Bons.

Juzgado 2º del Crimen.

Por segunda vez se previene á don Francisco Rojas Flores se presente á aceptar y á jurar el cargo de defensor de oficio del violador José Araya, bajo las penas de ley si no lo hace.

—Se ordena certificar los juzgamientos que hubiere contra Alfredo Coto Rojas: practicado un registro no aparece ninguno, esto á pedimento del Agente primero principal de Policía: se dió audiencia al fiscal en la sumaria contra Ramón Sánchez, por lesiones.

—Se recibió del cantón de Mora las diligencias levantadas con motivo de las lesiones ocasionadas á Pablo Avalos.

—Se dictó sentencia condenando á Eustaquio Solano Garbano, por lesiones ocasionadas en San Francisco de Dos Ríos á Santiago Mora Sánchez á 6 meses de presidio en San Lucas y éste por las lesiones á aquél, queson leves, á un día de arresto. El hecho fué un verdadero duelo; Mora sufrió una grave herida en la garganta que lo dejó casi sin voz y otra que le mutiló una mano. Son defensores de los reos: de Solano, don Máximo Fernández; de Mora, don Luis Cruz. La causa se inició á las 5 p. m. del 19 de Diciembre de 1901.

Sala 2ª de Apelaciones

21 de Octubre.—Se declaró sin lugar la revocatoria pedida por el defensor de José Muñoz Cubero, procesado por hurto en perjuicio de don Cleto Monestel Chaves y se señaló para la vista de dicho asunto la 1 p. m. del 14 de Noviembre entrante.

—Se revocó el auto dictado por el Alcalde segundo de este cantón á las 3 p. m. del 23 de Setiembre último en el cual declara sin lugar unas pruebas pedidas por el Alcalde primero de aquí Licenciado don José Navarro indiciado del delito de prevaricato en perjuicio del doctor don Miguel W. Angulo.

—En la causa seguida contra Francisco María Núñez por raptó en perjuicio de María Monge Cordero, se aprobó el auto dictado por el Juez segundo del Crimen de esta provincia á las 2 p. m. del 12 de Setiembre último en el que declara extinguida la acción penal.

CRONICA

Gemel tos

La felicidad tiene sus raros caprichos y si no dígalo nuestro amigo don Samuel L. Maduro, que ahora ha recibido la visita de dos gemelitos, varón y mujer, que han venido á inundar de dicha su hogar conyugal. Para él y su estimable señora van nuestras felicitaciones y nuestra bienvenida á los gemelitos.

Asuntos Municipales

En la última sesión, la H. Corporación Municipal acordó nombrar una comisión compuesta de los señores Presidente Municipal don Jaime Carranza, Tesorero don José Zúñiga Va'verde, Tenedor de Libros don Guillermo Montealegre y el Inspector de Hacienda Municipal don José María Callejas, para que den un informe detallado y completo acerca de la nueva tarifa de impuestos municipales, en un término que no pase de quince días.

—Con respecto á la cuenta de ₡ 1200 que pasa don Manuel Luján por su colaboración en el proyecto de la nueva tarifa, la mayoría de la Municipalidad opina que es exagerada. Se comisionó al señor Gobernador para que se entienda con el señor Luján en el sentido de que rebaje un tanto lo pedido.

En caso de que no pueda llegar á un arreglo, la Municipalidad dará una resolución definitiva en el asunto.

El Profesor Hartmann

Después de una larga estadía en Costa Rica, partirá el lunes próximo, este sabio profesor, con rumbo á su patria, los Estados Unidos del Norte. Su permanencia en Costa Rica ha sido provechosa para la ciencia y lleva valiosas colecciones de objetos arqueológicos, recogidos muchos de ellos por él y otros comprados. El profesor Hartmann considera el monumento indio bautizado con el nombre de "Ompa-Ontla-Neci-Tette," como único en la América y de un inmenso valor arqueológico.

Le deseamos feliz viaje.

Socios

Han sido admitidos como socios del Club Costa Rica los señores, licenciado Antonio Vargas, Fernando Párraga, Víctor Ross, Juan Félix Bonilla, Arturo Fernández, Roberto Brenes Guidino, Mario Giralt y Cayetano López.

Nicaragua

El ministro de Nicaragua, doctor Irías, se ha acercado á nuestra oficina y nos ha manifestado que las noticias que han circulado en estos últimos días acerca de que ha estallado un movimiento revolucionario en la vecina República carecen de fundamento, pues reina la más completa paz.

El Presbítero

Andrés Vilá irá á casar á los futuros esposos Troyo-Jurado.

Tren retardado

Con motivo de haber ocurrido un derrumbe entre Las Lomas y Pascua, el tren de Limón debió sufrir ayer un notable retraso.

Se le esperaba á las ocho de la noche. En ese tren llegan los pasajeros de la Mala Real y del "Olimpia".

Tranvía

El ingeniero don Lucas Fernández ha presentado un proyecto de tranvías al conocimiento de la Municipalidad.

El tranvía unirá las estaciones del Atlántico y Pacífico, pasando por el mercado y tenderá un ramal á Guadalupe.

Por cualquiera de esas carreras se cobrará solamente diez céntimos.

El tranvía se construirá con capital levantado en el país y solamente en caso de algún contratiempo, podrá venderse á una empresa extranjera.

Fiestas en Atenas

En los días 24, 25 y 26 del presente habrá fiestas religiosas en Atenas en honor del Arcángel San Rafael. El Cura ha publicado una invitación, de la que reproducimos:

"Desde el 23 habrá sacerdotes listos para oír las confesiones de las personas que deseen purificarse en el sacramento de la penitencia. La comunión en los tres días será á las 7 a. m.

Se celebrarán misas á las 6, 7 y 9 a. m., y los rosarios á las 7 p. m.

Los sermones estarán á cargo de los RR. PP. Capuchinos y tratarán los asuntos siguientes:

El día 23 después del Rosario: existencia de los ángeles y su oficio.

El día 24 en la Misa: Santidad del matrimonio.

El día 25: Enseñanza cristiana.

El día 26: Virtudes de Tobías aplicadas á los tiempos presentes.

La partecanto estará bajo la dirección del maestro don Pedro Calderón N., acompañado de los competentes artistas señorita Zelmira Segreda, don Teodoro Argüello, don Evaristo Quesada, don Rafael Alpizar, don Ricardo Aguilar, don Ramón Roldán y don Gordiano Morales.

"Las filarmonías ateniense y de Palmare tocarán alegres piezas desde la víspera; las campanas á vuelo nos llamarán al templo y á la salida de los actos religiosos, elevación de bonitos globos recrearán nuestra vista.—El Cura,—Ricardo Rodríguez."

Regreso

El 1º de Noviembre se embarcará en New York con rumbo á Limón, el señor don Minor C. Keith, acompañado de su estimable señora doña Cristina Castro y la señorita Adilia Castro.

Notas personales

Don Francisco Peralta y señora han partido para Agua Caliente, por motivos de salud.

—Restablecido de la influenza que sufría se encuentra don Ricardo Fernández Guardia.

—Para Curridabat partió la estimable señora doña Irinea Castro de Solís, acompañada de su hijo Tobías, á quien se lleva al campo á pasar su convalecencia, después de penosa enfermedad.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Alajuela, la señorita Mercedes Barquero.

—Se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo Enrique Carazo.

—Pronto partirán para Estados Unidos, con el fin de aprender mecánica, varios jóvenes, entre ellos, don Arturo Barrientos.

Confusión

En grandes apuros vimos ayer á dos jóvenes, los dos con una novia apenas (cosa que en estos tiempos es una virtud) para encontrar la recta y justa interpretación que debe darse á la palabra "interesante" que da en su certamen "La República": "Quién es la mujer más interesante de Costa Rica".

Porque es lo que decía uno de ellos: las mujeres pueden ser interesantes hasta por el dinero que tengan, si tomamos el recto sentido del diccionario.

Y después de largas discusiones filológicas, los dos jóvenes no pudieron salir del enredo ni echando mano de la ortografía chilena.

Creáanos, amigo Arrillaga, usted debe aclarar el punto, pues se presta á rectas y torcidas interpretaciones, aquí y en todas partes.

Enlace

Honrados fuimos ayer con la invitación que dice:

"Narcisa A. v. de Martínez participa á Ud. el próximo matrimonio de su hija Eva con el señor licenciado don José M. Chinchilla G., le invita á la ceremonia que se verificará en la iglesia del Carmen, á las 7.30 a. m. del 31 del corriente, suplicándole pase luego á su casa de habitación.—San José, Octubre de 1903."

Al dar las gracias á la distinguida matrona señora viuda de Martínez por la atención que nos dispensa, nos es grato felicitar á los jóvenes que se uniran en lazo de indisoluble amor.

Eva es una joven culta, de atrayente elegancia y de bellas cualidades. Pepe, como llamamos á José María sus amigos, es un viejo y excelente compañero

nuestro, á quien siempre hemos tenido en alta estima por su correcta caballerosidad y por su inteligencia despejada.

Esa pareja lleva todas nuestras simpatías.

De 13 años

En completo estado de ebriedad andaba ayer por los alrededores del mercado un jovencito de esa edad. Un policía lo condujo al cuartel. Qué les parece?

Biógrafo Lumiere

El domingo habrá función en el Varietades del Biógrafo Lumiere. Promete estar muy buena, con las nuevas vistas que pondrá en exhibición y que ha recibido últimamente de New York.

Decomisión

Más de cien pesas y medidas falsas se han decomisado desde que se dió esa nueva orden. No hay duda que el activo Esquivelito es un gran empleado.

Detrás de la Merced

En la casa de alto que fué de don Arturo Ulloa, en la propia escalera, se pasa todos los días un hombre sentado, de muy mala facha y sin hacer nada. Sería bueno que la policía lo llamara al orden.

Registro de la Propiedad

Muy buenos y elegantes libros han llegado para el departamento del Diario.

Registro de coches

Debido al mal estado de coches, el Agente 1º de Policía piensa hacer un detenido registro de coches y quitar todos los que en mal estado se encuentren.

Para Cartago

partirá en breve, á cambiar de temperamento, la agraciada tiple Juanita Lausaca.

Visita

Ayer estuvo en los talleres del Ferrocarril al Pacífico el señor Presidente de la República don Ascensión Esquivel.

En el Lazareto

Actualmente hay en el Lazareto 40 individuos atacados de lepra.

Caserío en ruinas

Por crecimiento del río, éste arrastró en Miramar en días pasados cinco casas. Una viejecita pereció en la corriente del río. No hemos podido obtener otros detalles por más esfuerzos que hemos hecho.

Choque

A causa de ir medio-dormidos los cocheros, estuvieron ayer á medio día próximos á chocar dos carruajes, en la calle de la estación. Dichosamente despertaron á tiempo y se evitó una barbaridad! Solo que, en su afán de alborotar, los dos aurigas se dijeron cuatro frescas, probablemente á causa del mucho calor que hacía, y cuando echaban mano á sus foetes para arremeterse, la presencia de un policial los hizo entrar en razón y apelar al arbitraje, sin necesidad de ir hasta el Tribunal de La Haya.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las 7 fué juzgado un individuo llamado Joaquín González Marchena, por haber robado á la una del día una bomba de luz eléctrica á un comerciante del Mercado, de nombre José María Castillo.

El ratero echó á correr con su presa, pero fué detenido por la policía.

A las ocho y media llegaron anoche los trenes de Limón. En ellos vinieron los pasajeros que tenemos anunciados. El retardo del tren fué motivado por un derrumbe en la vía, de la que en otra parte damos cuenta.

Anoche, en el sermón que predicó en la Soledad el cura de dicha iglesia, hablando de la cuestión Obispo, dijo, entre otras cosas: "Ya hasta los zapateros y cocineros dan su opinión acerca de Obispo". Gran parte de los fieles se escandalizaron de las frases del Reverendo. Así nos lo vinieron á manifestar á esta oficina.

Y creemos que tienen razón. Ellos se dicen católicos, pertenecen sinceramente á esa comunión religiosa, y es natural que se tomen interés por el bienestar y progreso de su religión. En lo de que los zapateros no puedan tener opinión respecto de Obispo, á más de envolver una injuria, debe saber el párroco de la Soledad, que Chamberlain, aquel Chamberlain que tanto está revolviendo el Reino Unido, fué un zapatero.....

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsetas, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ,

propietario de "LA ARENA" situada en la esquina del Parque Morazán, y de la Cantina de la Estación, ofrece en ambos establecimientos sus servicios á su numerosa clientela. Octubre 20. 1m.

FUCIGNA Y PORTUGUEZ,

los marmolistas que tienen sus talleres cerca del Panteón han hecho una sociedad y se proponen monopolizar todos los trabajos, porque nadie los hará ni tan bonitos, ni tan baratos como ellos. Acudid y lo veréis. Octubre, 18.—14v.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto a abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1904

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis del Colegio Dental de Chicago }
Dr. Felipe Gallegos de la Universidad de Michigan }

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almacigo de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. —Setiembre 6. 30 v. alt.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Contiguo á la esquina que ocupa don Santiago Calvo; tengo mi tallercito, arreglo ropas de casimir ofrezco mucha puntualidad.—**ELIAS ARTAVIA S.**—Octubre 22.—10 v.

Vendemos barato un trapiche de hierro ya usado, de tres mazas con piñón y rueda catarina para su conectación. Varias pañas gran tamaño también, usadas pero de fácil composición. Varias ruedas dentadas y poleas. Dos teléfonos en regular estado. Dos cultivadoras casi sin uso. Una campana de 16 x de boca. Como 3 ó 4 quintales cobre en pedazos á diez centavos libra. Darán razón, Apartado 19—Alajuela.—18 de Octubre.

En don Arturo Lara queda depositado mi poder generalísimo.—San José, 1° de octubre de 1903.—**José Antonio Lara.** Octubre 6. 10 v.

Dinero disponible. Con buenas garantías se dan pequeñas sumas á interés. Se compra una urna pequeña ordinaria. Informará Manuel Soto.—San José, octubre 16.—10v.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó bandurria. Pormenores á **ALFREDO MARCHENA**, 50 varas al Este de la pulperia del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.



ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dineo. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y

PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros. —PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

EL IRAZU EN ERUPCION

— LA BICICLETA —

COMERCIO DE VIVERES Y LICORES

En este simpático establecimiento conocido por todos, por lo variado e nsus mercaderías y surtido completo, cuanto lo frescas y baratas. Se avisa que en este mes llega el surtido para la fiesta de navidad, especialidad. Cartago, 18 de octubre de 1903.—1m

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pañas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—**ANGEL M. VELAZQUES.**—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.